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Intervención del diputado Olaguer Hernández Flores, por un tiempo de hasta 

ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente o 

comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

La Presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Olaguer Hernández Flores, 

por un tiempo de hasta ocho minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente o comparecientes. 

 

El diputado Olaguer Hernández 

Flores: 

 

Con su permiso, presidenta. 

 

Muchas gracias. 

 

Voy a referirme en mi participación al 

doctor Ángel Almazán Juárez, 

secretario de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales del Estado de 

Guerrero, a todo su equipo de trabajo 

le saludamos también con afecto. 

 

También estimado Señor secretario, 

nosotros nos quedamos con el tema 

de Protección Civil bienvenido. 

 

En el caso de su servidor soy 

diputado por el distrito XIX, que 

comprende en su mayoría la región 

de la Sierra en el caso de mi Distrito, 

nosotros tenemos más de 900 mil 

hectáreas de bosque secretario, en 

ella nacen un promedio de 23 ríos de 

diferentes dimensiones y de diferente 

aprovechamiento, solamente pedirle 

que considere porque leímos en su 

informe, checamos su informe de los 

convenios que se han realizado en 

diferentes partes del Estado por 
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ejemplo el caso de la Costa Grande, 

Tecpan, Atoyac, Benito Juárez y 

Coyuca de Benítez, el otro lo tienen 

aquí en la región centro con 

Chilpancingo y Tixtla, en este caso 

con FIDESUR. 

 

Mi propuesta es, no consideraron o 

mi pregunta, mi cuestionamiento, es 

decir mi inquietud pequeña, es decir 

no, consideraron en este caso la 

mayor cantidad de aportación de 

bosque que son 900 mil hectáreas, la 

zona de la Sierra del Estado de 

Guerrero, toda vez que alimentamos 

por ejemplo al Balsas, uno de los ríos 

al Papagayo, por ejemplo de los 

importantes haciendo referencia de la 

compañera Pati Doroteo en el caso 

de por ejemplo de las hidroeléctricas 

la mejor forma de producir energía 

efectivamente usted dijo eso con el 

consumo de gas, en el caso de la 

hidroeléctrica tenemos ahí en el caso 

del Río Balsas, es hasta ecológica 

prácticamente su producción de 

energía, entonces por qué no 

considerar cuidados con rellenos 

sanitarios en el caso de lo que 

comprende 14 municipios, partes 

altas de la Sierra del Estado de 

Guerrero. 

 

Y en referencia a los estragos que 

está haciendo pues los ecosistemas 

del mundo no, por el tema de tanta 

contaminación a nivel mundial y en 

este caso efectivamente nos alcanzó 

un fenómeno de dimensiones 

catastróficas en Guerrero, usted 

menciona que la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, 

emite resolutivos a través de los que 

se otorga o se niega la autorización 

para la realización de programas, 

obras o actividades, una vez que han 

sido ponderados sus posibles 

impactos, sus medidas de 

prevención, mitigación y 

compensación, así como en su caso 

los riesgos ambientales. 

 

Comenta que en este ejercicio se 

atendieron 211 procedimientos de 

trámites, 79 relativos a procedentes 

de evaluación de impacto ambiental, 

109 solicitudes de inicio de trámite, 

así como 23 ingresos nuevos al 

padrón de prestadores de servicios 

profesionales. Lo anterior también 
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generó dice usted 1 millón 141 mil 

867 pesos, lo que representa un 

avance importante del 198 al año 

anterior, después de lo que sucedió 

con este fenómeno que acabamos de 

tener recientemente ¿Cuál sería 

usted ya la estrategia que tiene 

considerada en su Secretaría a seguir 

para otorgar los estudios de impacto 

ambiental? para todos los 

establecimientos comerciales en 

referente a hoteles y casas 

habitaciones o que están en proceso 

incluso de reconstrucción, ¿ya hay un 

mecanismo de revisión en su caso 

para los que están en reconstrucción, 

en este caso los municipios 

afectados? 

 

Es importante señalar que esta es 

una oportunidad mi secretario y qué 

bueno que estén juntos, es una 

oportunidad, no quiero ser como 

amigo y vuelvo la ventaja de estar de 

estar aquí, comentábamos hace ratito 

la importancia de la comparecencia 

de los dos secretarios relacionado 

sus temas, que por ejemplo en el 

caso digamos que voy a hacer una 

referencia con usted secretario, 

cuando hacía usted mención de cómo 

era el impacto de acuerdo a como le 

habían dado la medición, es decir qué 

municipios podía haber sido impacto 

y comentábamos algo muy fuerte que 

en otro lugar que no fuera México, si 

hubiera habido una negligencia 

comprobada de no haber avisado 

para la evacuación de una población, 

pues más de uno ya estuviera preso 

o detenido mínimamente en un 

proceso, no, lo dejo nada más ahí 

como mero comentario. 

 

En relación al programa de planta 

para el rescate de los ecosistemas 

degradados mi secretario Ángel, se 

menciona y se informe los viveros 

que se tiene la fecha para la 

producción de planta hace mención 

de los diferentes municipios, los que 

están en Taxco, los que están en 

Atoyac, Chilpancingo, tiene usted ya 

conocimiento de las hectáreas 

devastadas donde se consideran en 

este caso la defensa natural que 

generan los manglares y qué 

estrategias se tienen programadas 

para recuperar estos, cuántos dineros 

se requiere para que estos viveros 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Jueves 30 Noviembre 2023 

P
ág

in
a4

 
     Tercer  Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

puedan servir para en este caso la 

recuperación especialmente en 

Acapulco y Coyuca. 

 

Como mero comentario busque la 

manera de hacer que el programa de 

Sembrando Vida vaya ahí y en el 

caso nada más como comentario 

mire hay mucho dinero que tiene que 

ver con las empresas mineras, existía 

un fondo minero veo que usted tiene 

la Secretaría tiene convenios con 

Media Luna, Media Luna aportó en el 

2022 más de 800 millones de pesos 

en impuestos a la federación, con el 

20% que regresará la federación en 

un fondo exclusivamente para 

ustedes el caso de Secretaría, por 

supuesto que tendríamos que revisar 

mantos acuíferos contaminados, en el 

caso de las mineras así como lo 

compartía la compañera de Cielo 

Abierto no, ver hasta dónde llega hay 

mitos, hay tabúes, es decir, que si las 

personas empiezan a generar 

problemas en la piel, problemas 

cancerígenos, que si el agua 

contaminada a través de los mantos 

afecta la producción ganadera,  

 

La Presidenta: 

 

Amigo diputado, le solicito pueda ir 

concluyendo su intervención porque 

su tiempo se ha agotado. 

 

Gracias. 

 

El diputado Olaguer Hernández 

Flores: 

 

Gracias, presidenta. 

 

Y ¿a cuánto asciende el fondo verde? 

¿en dónde se ha invertido y cuántos 

años le bastarán para que pueda 

tener usted el plan de ordenamiento 

territorial del Estado de Guerrero?, ya 

llevamos dos. 

 

Gracias, presidenta. 

 

 


